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COLUMNA RAZÓN PRÁCTICA
AUTOR CARLOS ALBERTO PÉREZ CUEVAS
REVISTA SIEMPRE
Don Esteban Zamora Camacho, un panista ejemplar

El honor es patrimonio del alma, y el alma sólo es de Dios

Pedro Calderón de la Barca.
 

Humanista, Político, Tribuno, Periodista y Maestro. Don Esteban Zamora Camacho, fundador de un
grupo de pensadores y escritores llamado Plumas Azules del cual soy miembro. Hace unos dias se
hizo un homenaje postumo en su memoria. El discurso de Luis Fernando Bernal miembro de este
grupo de pensamiento sobre el homenajeado, es una excelente pieza oratoria que retrata de cuerpo
completo a este gran personaje panista, mexicano. Como un homenaje a Don Esteban decidí integrar
en su totalidad el discurso de homenaje. Lo haré en dos entregas, espero conozcan un poco de esta
gran persona que tan generosamente nos aporto mucho y tuve la oportunidad de conocer y tratar
durante muchos años.

“El Partido Acción Nacional es un caso excepcional en la historia política de México, también de
América Latina, quizá incluso del mundo. Un partido que en sus primeros 25 años subsiste con una
continuidad asombrosa, sin tener prácticamente triunfos electorales; que sobrevive sus primeros 50
años con muy escasas victorias y mínimas cuotas de poder e influencia política, pero que aún así no
decae en su mística perseverancia de participar en elecciones, una tras otra, aunque supiera que
podía ser víctima de todo tipo de fraudes, engaños y despojos.

“Un partido que se forjó y se consolidó dentro de los fangos de la política mexicana, pero no debido a
su codicia, o a su impudicia o a su habilidad para transar, sino gracias a su moral y a su ética. Es un
caso extraño, o como se dice ahora: atípico. ¿Cómo fue posible esto? Fue posible gracias a la
fortaleza moral y a la solvencia ética de sus integrantes, y me refiero, desde su militancia en los
pueblos más rústicos, hasta sus dirigentes más prominentes.

“Hablamos mucho y quizá, a veces, reiterativamente del talento de sus fundadores Gómez Morin,
González Luna, Preciado Hernández, pero se nos olvida que durante 50 años el partido reclutó en sus
filas a hombres y mujeres de una calidad humana y de una integridad excepcional que fueron sus
dirigentes básicos y sus mandos medios, tanto en pequeñas poblaciones de provincia como en los
nacientes centros urbanos. Personas y personajes que ofrecieron su tiempo, su patrimonio y hasta
su vida a cambio de nada, de nada tangible, aunque sí a cambio de la satisfacción de formar
conciencia ciudadana y democrática en un país urgido de ellas, asumiéndolo como un deber patrio.

“Todo lo que hemos sido en el siglo XXI se lo debemos a ellos: encabezar dos veces el gobierno
federal, muchos gobiernos estatales, innumerables gobiernos municipales, senadurías,
diputaciones federales y locales, grandes montos en prerrogativas, este edificio, por ejemplo. Todo
ello fue fruto del esfuerzo desinteresado de esos panistas…”

Hasta aquí la primera parte del discurso de homenaje a Don Esteban Zamora, la segunda parte en
mi siguiente entrega.

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN
 AUTOR CARLOS MARÍN
DIARIO MILENIO
Gran primicia de Ciro
 
La nota es de quien la trabaja y Ciro Gómez Leyva es quien mejor, brillante y oportunamente ha



reporteado todo lo relacionado con Carlos Ahumada Kurtz desde 2004, cuando el corruptor saltó a la
fama por sus memorables videos de ávidos políticos de imaginaria “izquierda” recibiendo y
empacando sobornos millonarios. Nadie como Ciro documentó el maltrato al que definió “preso
político” del entonces jefe de Gobierno del Distrito Federal, Andrés Manuel López Obrador. Por todo
esto, no me extraña que haya dado la mañana de ayer la primicia de la liberación de quien tan bien
conoce y que había sido capturado el viernes en Buenos Aires por la policía de su país a petición de
la Fiscalía mexicana bajo un cargo caduco de "defraudación fiscal".
A las 9:45 tuiteó: Carlos Ahumada sale de la cárcel. El juez argentino ordenó su inmediata liberación.
Dos minutos después precisó: A la una de la mañana, tiempo de Argentina, Carlos Ahumada salió de
la cárcel. Está en su casa. El juez ordenó su inmediata liberación por “lo absurdo del caso”. Siete
minutos más tarde recordó: Como resultado de aquellas auditorías, se pagaron dos mil 293 pesos por
ISR, 547 por actualizaciones, mil 965 por recargos y 668 por multa por corrección. Total, cinco mil
473. Ahumada está en su casa en Buenos Aires.
Puntilloso en su chamba, Ciro se hizo de una fotografía de Ahumada en su casa, relajado en un
sillón, con el brazo izquierdo al hombro de su sonriente hija Cecilia y ésta mostrando la primera plana
de la edición de domingo del diario La Nación.
Con las expectativas del caso desinfladas, entiendo el silencio generalizado de portales noticiosos
mexicanos que, por no querer acreditar la fuente (aunque fuera en segundo, tercer párrafo), perdieron
la noticia. Notable la mezquindad de Radio Centro que, ante su declive periodístico frente al auge de
Radio Fórmula, trató de desmentir la noticia pero luego tuvo que recular.
Mejor La Nación de Argentina en su portal: Este domingo, más temprano, el periodista mexicano Ciro
Gómez Leyva había indicado que Ahumada Kurtz, de 55 años, ya se encontraba en su casa de su
país natal y que un juez había ordenado su liberación por “lo absurdo del caso”. El abogado de
Ahumada aportó como prueba el acta de cierre de la auditoría de diciembre de 2018, sobre el
ejercicio fiscal 2012, “donde todas las observaciones fueron solventadas”, agregó el comunicador
mexicano. De acuerdo con Gómez Leyva, el juez argentino desechó la detención y le permitió salir en
libertad. Más tarde, el periodista mexicano compartió una foto y un mensaje de la hija de Ahumada
Kurtz “tomada hace un momento” en la casa del empresario. Dice Ana Lucía Ahumada Gurza: 'Hola,
Ciro, el que miente es Radio Centro. Estoy muy feliz de estar con mi papá y ojalá dejen de seguir
cometiendo injusticias con él y con todos nosotros. Por favor, ya déjenos vivir en paz'", detalló Gómez
Leyva.
Muchas felicidades, Ciro.

COLUMNA SIN RODEOS
DIARIO MILENIO
AUTOR DIEGO FERNANDEZ
La "estafa maestra" y El Maestro de la Estafa
 
Cualquier caso judicial merece comentarse responsablemente, y los particulares no debemos
condenar o absolver a persona alguna, por ser función exclusiva de los jueces. 
Ahora bien: 
1) En la llamada estafa maestra es tan sólida la información (principalmente las denuncias de la
Auditoría Superior de la Federación) que permite inferir, sin duda razonable, que fue un desfalco a la
Nación por más de 5 mil millones de pesos; que no se trató de una conducta individual y aislada, sino
de acciones concertadas entre funcionarios federales, autoridades de universidades públicas y
terceros a través de “empresas fantasma”. Fue un complejo modus operandi mafioso y de gran
lesividad que debe castigarse y recuperar el quebranto. 
Observe usted que ninguna persona o institución —así sean las señaladas— han sostenido que
esos recursos tuvieron un destino final lícito y que rindieron los beneficios públicos esperados. 
2) En cuanto al fondo del caso no se puede afirmar que sea una “cacería de brujas” o
una vendetta política, pues la Carpeta de Investigación se inició por autoridades del sexenio anterior.
Habrá que analizar, de momento a momento, las acciones y decisiones de la Fiscalía General de la
República, la Secretaría de Hacienda y los jueces, para saber si se aplica estrictamente la ley o si se
repiten historias de abusos de poder para ensañarse con opositores y servir al poderoso en
turno, mientras la nueva administración sigue rampante cometiendo delitos y derroches con
grosera opacidad. 
3) Por ahora hay un hecho preocupante: el juez decretó prisión preventiva “justificada” a Rosario
Robles “por riesgo de fuga”; pero esa mujer, que pudo sustraerse de la acción judicial, no huyó, no
fue capturada en cumplimiento de una orden de aprehensión, compareció libremente ante el juez y se
sometió de manera voluntaria al imperio de la ley, a esa ley que le confiere el derecho de llevar su
proceso en libertad. 
Toda persona puede tener simultáneamente dos o más domicilios (lo que es legal y frecuente) y ello
no constituye indicio de riesgo de fuga, pero el juez resolvió lo contrario. 
4) Conforme a nuestras leyes la prisión preventiva justificada debe ser excepcional, por el derecho
humano a la presunción de inocencia. ¿No sería suficiente imponerle localizador electrónico y retener
su pasaporte? 
5) Esa decisión judicial producirá efectos indeseables: cualquiera en su sano juicio (es decir, yo no)
si se sabe investigado preferirá fugarse o pegarse un tiro; sobre todo si carece de dinero para pagar
la obligada protección en la cárcel, y abogados que algún día lo liberen. 
Termine como sea la estafa maestra, el mayor problema de México es NO CASTIGAR
EFICAZMENTE LOS DELITOS, incluidos los que ahora comete con absoluta impunidad, exultante y
soberbio, El Maestro de la Estafa. 



COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO MILENIO
QUE una vez que Alejandro Moreno llegó a la dirigencia nacional del Partido Revolucionario
Institucional, esta será una semana de muchos nombramientos. El primero de ellos será el de
Graciela Ortiz, quien será nombrada secretaria de Organización, es decir, será la encargada de
restablecer los vínculos del partido tricolor con los estados y coordinar el Programa Anual de Trabajo
del Partido. A ver cómo le va.
 QUE varios senadores de Morena acusaron a su dirigente nacional, Yeidckol Polevnsky, de
“llamarles y presionarlos” para votar por la reelección de Martí Batres en la Mesa Directiva de la
Cámara alta, de lo contrario, los amenaza con que enfrentarán consecuencias al interior del partido.
La queja llegó a oídos de su coordinador, Ricardo Monreal, quien pidió respeto a la decisión de los
legisladores morenistas y la no intervención de actores externos que entorpezcan la decisión sobre la
presidencia de la Mesa Directiva del Senado.
Y es que los legisladores indicaron que no solo se trata de la dirigente partidista Polevnsky, sino que
también reciben llamadas de Tatiana Clouthier y Rocío Nahle, así como de Jenaro Villamil. ¡Zas!

 QUE hablando de morenistas, el presidente de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo,
reaparecerá este lunes en el Palacio de San Lázaro, a casi cuatro semanas de haber sido operado
de la vesícula. El legislador asistirá hoy a la reunión convocada por la Asamblea Nacional de
Alcaldes, aunque ayer tuvo ya una breve actividad pública al recibir en su domicilio a un grupo de
migrantes congoleños solicitantes de refugio en México y relanzar sus duros cuestionamientos a la
política migratoria del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.  
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COLUMNA PANORAMA POLÍTICO
AUTOR JORGE INZUNZA ARMAS
 | Cercanía permanente con la ciudadanía

Entre todos los proyectos que ha emprendido el ser humano, la aventura de la ciudadanía ha sido
la más arriesgada y la más sorprendente. Carlos Fernández Liria

La vinculación de un partido político con la sociedad debe darse de manera permanente, no sólo
durante los periodos de elecciones, ni de la forma tradicional, que consiste en acercarse para pedir el
acompañamiento a las propuestas y acciones políticas tendientes a ser opción pero sólo durante un
proceso electoral.

Es decir la ciudadanía se queja de que los partidos políticos sólo se les acercan durante las
campañas, cuando pretenden su voto. Y la realidad es que esto sucede así, tenemos candidatos e
institutos políticos desvinculados de la ciudadanía en general y muy pocos son los que están
presentes, dialogando, compartiendo criterios o debatiendo los temas del acontecer social.

Desde que iniciamos los trabajos en la dirigencia que encabezo, nos pusimos como metas y
acciones concretas, estar cerca de los diversos sectores de la sociedad. Empresarios, organismos
empresariales, culturales, Organismos no gubernamentales , asociaciones religiosas de los
diversos credos entre todas las formas sociales de organización.

Ha sido una gran oportunidad, dialogar y encontrar puntos comunes y también saber las diferencias
de pensar y visionar, la acción política, gubernamental, legislativa. Nos hemos acercado de diversas
maneras. Los foros sobre los diversos temas a legislar donde además de reunir expertos,
académicos, lideres sociales, también hemos convocado a la población abierta.

Pronto tendremos un encuentro sobre ética y buenas practicas tanto para el partido, como para la
política en general y para la sociedad en estos momentos que observamos que el fenómeno de la
corrupción crece y donde necesitamos mecanismos permanentes de combate y retomar la ética
pública para garantizar que el servicio publico cumpla sus fines.

También hemos realizado una serie de visitas a lideres religiosos como los obispos de Toluca;
Tlalnepantla y Texcoco, algunos representantes de otros credos como los evangélicos y la comunidad
judía, donde compartimos el trabajo legislativo en temas de valores, vida y familia. Que por cierto han
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sido grandes temas que en conjunto la legislatura a logrado en unos casos promover y en otros ha
tenido que frenar iniciativas que atentan contra la sociedad.

Desde aquí les mando un agradecimiento y reconocimiento a la bancada de diputados locales de
nuestro partido por hacer un trabajo eficaz, eficiente, apegado a los valores y principios de Acción
Nacional y buscando siempre el Bien Común de la sociedad.

Seguiremos con nuestros encuentros de manera permanente para vincularnos de manera directa
con la sociedad.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO
AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ
§ Jilotzingo avanza hacia un desarrollo equilibrado, donde se respeten el orden y la naturaleza 
§ Su principal problema; la inseguridad y un reto primordial, potenciar economía de los habitantes 
§ Ruth Olvera, una alcaldesa que no conoce su territorio y se mete a Jilotzigo: Evelyn Mayén
§ Se mantiene Vargas del Villar como el alcalde mejor calificado en Edomex
§ Edil de Toluca es cuarto a nivel estatal y quien sobresale respecto al resto de los morenistas
§ Zebadúa y del Pozzo quienes firmaron convenios de UAEM y SEDESOL, en 2013
A los 24 años, Evelyn Mayén González asumió la Secretaría del Ayuntamiento de Jilotzingo, donde le
tocó vivir el crimen del alcalde en turno Juan Antonio Mayén Saucedo; actualmente es la presidenta
Municipal, una de las más jóvenes en la entidad, sin embargo asegura que la juventud no debe ser
sinónimo de irresponsabilidad o inexperiencia, en su caso trabaja con objetivos claramente definidos
en el ayuntamiento.
En conversación para el Programa “Política en Corto”, la presidenta Municipal señaló que los
principales reclamos que recibió en campaña fueron el crecimiento desordenado a partir del proyecto
“Bosque Diamante”, cuyo visto bueno otorgó el pasado gobierno y se concretó con permisos de los
gobiernos federal y estatal, así como la seguridad.
“A la población le preocupaba el complejo habitacional de Bosque Diamante, las 20 mil viviendas y el
ecocidio, fue el primer reclamo porque se dio un visto bueno para que el gobierno estatal y federal
otorgara los permisos, entonces aún cuando no lo hice yo, estuve en una administración que lo hizo,
estoy de acuerdo en el crecimiento ordenado y en desacuerdo en que se aprovechen mal del
territorio, que nos quiten lo nuestro”, apuntó.
Evelyn Mayén reconoció tener una trayectoria corta, sin embargo dijo que se deja ayudar de gente con
experiencia como su homólogo de Huixquilucan: Enrique Vargas del Villar y de otras alcaldesas que
admira, en este punto precisó que más que apoyo siempre será útil conocer experiencias de quienes
ya han gobernado o cuentan con un paso sólido por la administración pública.
La joven política pertenece a una familia tradicional y con arraigo en Jilotzingo, un municipio boscoso
ubicado entre Naucalpan y Atizapán de Zaragoza, su abuelo fue presidente Municipal. Como muchos
jóvenes de la región, estudio en la FES Acatlán de la Universidad Nacional Autónoma de México
(UNAM), en el turno vespertino, al principio se trasladaba en transporte público y posteriormente en un
automóvil que le proporcionó su padre, quien se dedica a la compra-venta de los mismos.
De aquellos años, recordó: “pensaba en un futuro en la Presidencia Municipal pero me acercaba más
a dirigir una campaña política, a ser una persona que estuviera detrás de un presidente, ser la
particular, llevarle las redes, estar en Desarrollo Social, luego me invitaron a hacer campaña con el
PAN, hace tres años, casi cuatro, entonces desde el inicio el presidente me dijo, te quiero en mi
equipo como secretaria del ayuntamiento, algo que nadie me creía porque este cargo es para una
persona de más edad, con más experiencia, no creo que te hayan ofrecido eso porque eres joven,
recién egresada y no tienes experiencia, me espantaban
Total que me empeñé en lograrlo y todos esos comentarios me motivaron a demostrar que sí podía,
del 2016 hasta que asesinaron al presidente en turno permanecí en el cargo, fueron momentos
complicados porque me dejaron de encargada de despacho los 15 días siguientes a que lo
asesinaron… le tenía un gran respeto, porque fue quien me invitó y sentía que no podía estar
supliendo su lugar… su esposa me dijo: Evelyn, no hay otra persona más que tú para que se quede
al frente, de alguna manera me impulsó, estuve los 15 días después se decidió que entrara el
suplente y él me invitó a ser secretaria del Ayuntamiento, fue mi mayor aprendizaje”.
Mayén González sostuvo que “Jilotzigno tiene que darle paso al crecimiento, al desarrollo, por ejemplo
en extension territorial, somos más grandes que Naucalpan, solo que la población está dispersa y se
cuenta con una gran riqueza en naturaleza”. “Las condiciones de nuestro municipio dan todo para que
crezca y se pueda consolidar hablando de temas económicos, no lo queremos llevar a una industria,
con empresas que crecen de forma desordenada, tenemos ya las cinco comunidades que han
crecido sin planeación, algunas bien, otras no tanto pero hay más sin desarrollo, ahí tenemos el
compromiso de hacerlo bien, de que el desarrollo se cumpla a cabalidad”, precisó.
Actualmente la gente de Jilotzingo vive del comercio pero tristemente -dijo- otro tanto tiene que salir a
trabajar a otros municipios, por ello uno de los objetivos de su gobierno es potenciar el desarrollo
económico, como el tema de las truchas, ligado al turismo, las cabañas que son propias del
campismo.
Evelyn Mayén afirmó que le agrada la forma en que se encuentra su municipio pero no quiere que se
quede siempre así, sino que se transforme en uno con mayor prosperidad, donde las escuelas
luzcan en mejores condiciones, por ello en cada oportunidad ha pedido a las familias que estén al
pendiente de los niños, que no desaprovechen los primeros años, porque es ahí donde se forman



los futuros ciudadanos.
“Hemos trabajado en los cimientos, unos cimientos que nos permitan seguir avanzando, la
administración pasada hizo buen trabajo, preparó cimientos, llegamos y encontramos un rezago
importante en el tema financiero porque que no gestionaban, se conformaban, hemos gestionado
obras inconclusas, presupuesto extraordinario para seguridad pública en la profesionalización, en
obras públicas, en mayor planificación, para 2020 nos vamos con lo que es necesario y en el último
año atacaremos cosas superficiales pero que se requieren”, resaltó.
En los últimos meses el tema de la inseguridad afectó a los habitantes de Jilotzingo en la colindancia
con Naucalpan, concretamente en las comunidades de Santiago Tepetlaxco y La Rosa, donde son
frecuentes los asaltos al transporte público y la mayor parte de los afectados son sus vecinos, ante
ello se explora la firma de un convenio de colaboración con el gobierno de Patricia Durán Reveles
para fortalecer dicho rubro con el apoyo del gobierno federal.
Evelyn Mayén aseveró que tiene un buen trabajo de coordinación con los alcaldes de la región a
excepción de Ruth Olvera Nieto, actual presidenta Municipal de Atizapán de Zaragoza, quien no
conoce su municipio y ha pretendido meterse a Jilotzingo.
“Con Atizapán se tornan complicadas las cosas, me parece que la presidenta municipal no conoce
bien su municipio, no conoce su territorio, ha intentado meterse al territorio de Jilotzingo, no he
intentado acercarme con ella pero la visualizo como una presidenta lejana, con quien no podría tener
tan sencillo un diálogo, sin embargo lo haré, también colindamos con Isidro Fabela, donde hay una
presidenta joven de la misma edad que yo, en Xonacatlán un excelente presidente con experiencia, no
me quejo de la coordinación con mis vecinos a excepción con de Atizapán de Zaragoza”, subrayó.
Frente al escenario próximo, la alcaldesa dijo que aspira a ser ejemplo de responsabilidad, guiarse
con disciplina y a continuar preparándose porque es claro que no quiere quedarse en ser solamente
presidenta Municipal. La conversación completa se puede ver en el siguiente
link: https://www.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/347914629493125/
Atajos
Por la derecha: La empresa encuestadora Massive Caller dio a conocer la más reciente aprobación
ciudadana que tienen 17 alcaldes mexiquenses, a siete meses de su administración, destaca que el
panista de Huixquilucan Enrique Vargas del Villar se mantiene como el mejor calificado en el estado
de México, mientras que el morenista, Juan Rodolfo Sánchez Gómez ocupa el cuarto sitio de la lista,
ambos son alcaldes por segunda ocasión.
La encuesta realizada el primero de agosto y difundida el fin de semana, detalla que a pesar de que
la mayoría de los municipios son gobernados por el partido Movimiento de Regeneración Nacional
(MORENA) sus ediles no son los mejor calificados, ya que la aprobación ciudadana es mayor para
los presidentes municipales de otros partidos como Acción Nacional (PAN) en Huixquilucan, para el
Revolucionario Institucional (PRI) en Chimalhuacán e Ixtapaluca.
De acuerdo a los resultados del sondeo, el primer lugar de la aprobación lo tiene Enrique Vargas con
un 53.7 por ciento, quien se refrenda como el mejor posicionado sin perder puntos; le sigue el
antorchista Jesús Tolentino Román Bojórquez, con el 41.4 por ciento, y en tercer lugar Marisela
Serrano -también antorchista- en Ixtapaluca.
El cuarto sitio es para Sánchez Gómez con el 36.5 por ciento; sin embargo los números muestran que
se trata del presidente Municipal morenista mejor evaluado en la entidad y quien sobre sale del resto
de sus homólogos del valle de Toluca.

Por el centro: Emilio Zebadúa González y Hugo Manuel del Pozzo Rodríguez son los nombres de
las personas que aparecen en el convenio de colaboración por parte de la Universidad Autónoma
del Estado de México con la Secretaria de Desarrollo Social en el 2013 para realizar una serie
de acciones relacionadas con el programa “Cruzada Contra el Hambre”.
El exfuncionario universitario, quien fue denunciado vía penal por la UAEM en el 2016, precisamente
por firmar como apoderado legal de la universidad varios convenios señalados con observaciones
por la Auditoría Superior de la Federación.
Desde hace tres años la institución educativa dio a conocer que fueron Hugo Manuel Del Pozzo
Rodríguez y Enrique Fichtl Becerra los encargados de realizar estos convenios con SEDESOL, uno de
ellos, por la venta de software al gobierno de Oaxaca por 16 millones de pesos que nunca se entregó,
hecho que derivó en una denuncia en contra de la institución que aún no se resuelve.
Ambos exfuncionarios universitarios, que fueron inhabilitados por UAEM, enfrentan cargos penales,
en el caso de Del Pozzo fue arrestado en el 2017 pero no pasó mucho tiempo para que lo dejaran
enfrentar el proceso en libertad, tras el pago de una fianza, pese a estar acusado de peculado en
agravio de la administración pública.

Por la izquierda: De acuerdo con la encuesta de “Massive Caller” – empresa que por mucho
tiempo presumió la familia Durán Reveles- es claro que Patricia Durán Reveles, la alcaldesa de
Naucalpan, no levanta, su perspectiva es complicada frente a las expectativas que generó,
mismo caso de los ediles de las municipalidades poderosas como Tlalnepantla o Ecatepec,
gobernadas por MORENA.
Patricia Durán Reveles tiene una aprobación del 29 por ciento; Francisco Fernando Tenorio, de Valle
de Chalco Solidaridad, 28 por ciento; Armando Navarrete, de Nicolás Romero, 26.4 por ciento; Ricardo
Núñez Ayala, de Cuautitlán Izcalli 25.8 por ciento.
Luis Fernando Vilchis de Ecatepec es aprobado por 25.7 por ciento de los habitantes, a Ruth Olvera
Nieto, de Atizapán 23.9 por ciento; Darwin Eslava de Coacalco 22.6 por ciento; Elena García Martínez
de Tultitlán 22.1 por ciento, Olga Medina Serrano de los Reyes La Paz 19.4 por ciento.
En la lista también se contempla al alcalde de Nezahualcóyotol, ahora independiente, Juan Hugo de
la Rosa García, con el 18.9 por ciento, en el penúltimo lugar y en el último aparece Raciel Pérez Cruz,

https://www.facebook.com/PoliticaenCorto/videos/347914629493125/


de Tlalnepantla con el 17.3 por ciento. Interesante.

 COLUMNA COMENTARIOS
AUTOR LUIS NOVELO
DIARIO DE MEXICO
 Empresarios
En reunión con empresarios por los rumbos de Ecatepec, Maribel Cervantes Guerrero,
Secretaria de Seguridad del Estado de México, expuso los avances obtenidos con la
implementación de la Estrategia Integral de Seguridad en la actual administración. Los
empresarios, le manifestaron sus inquietudes por temas de inseguridad, pero también se
comprometieron a recuperar junto con los vecinos y las autoridades, espacios públicos que han
sido abandonados, como parques y áreas de esparcimiento, sobre todo en Ecatepec, lo que fue
muy aplaudido por el alcalde Fernando Vilchis, quien ha logrado estrechar vínculos con el
sector empresarial…La promoción y venta de artesanías mexiquenses en la Cámara de
Diputados mexiquense ha sido un éxito. Se agradece que promocionen a los municipios, e
incluso agrupaciones de grupos vulnerables. Apenas el jueves pasado, hubo una muestra de
artesanías, pinturas y dulces elaborados por agrupaciones de niños y jóvenes con capacidades
diferentes, cuya calidad es indiscutible…Mucha grilla le hacen al secretario de Desarrollo Social
del gobierno mexiquense Erick Sevilla Montes de Oca, pues aseguran que utiliza los
programas sociales para promocionarse. Gente cercana al secretario, asegura que su trabajo
profesional provoca la envidia de muchos…El que de plano se voló la barda con su promoción es
el priista Juan Pedro García, quien dice que él es un simple García, producto del trabajo, sin
padres famosos, ni tíos, ni parientes poderosos. Vaya manera de promocionar su +FP, que la
verdad cae en lo ridículo…El que sigue muy movido como alcalde de Huixquilucan, presidente de
la ANAC y ahora como delegado nacional del PAN es Enrique Vargas del Villar, la carta más
fuerte del PAN, debido a su trabajo como presidente municipal por segunda vez…En Tultitlán, la
alcaldesa Elena García continúa con el saneamiento de las finanzas y ha logrado buenos
acuerdos en el tema de la disminución de la deuda y el pago de laudos, el coco de los gobiernos
municipales del Edomex.

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
QUE con Alejandro Moreno “Alito” en la dirigencia nacional del PRI, los primeros días serán decisivos
para saber qué tanto apoyo político recibió de los estados, y particularmente los personajes
mexiquenses que nombre en el CEN serán un buen termómetro.

QUE ayer terminó la jornada electiva de los consejeros estatales y nacionales del PAN. Lo
verdaderamente lamentable es que el propio Acción Nacional retrasó los S por la Comisión de
Procesos Internos, lo que hace pensar que pudieron haber tenido suficiente con la aplicación de la
urna electrónica del INE.

Es la primera vez que un partido la ocupa en una elección interna. Ojalá que esto no sea un mal
augurio para el instrumento del órgano electoral y que solamente se trate de un jaloneo entre
panistas. Las percepciones pronto serán dadas a conocer.
QUE el ex gobernador y senador Eruviel Ávila Villegas simplemente “no tiene comentarios” ante el
cierre de dos de las tres casas de atención a migrantes que fueron instaladas en la Unión Americana
durante su gubernatura y que ameritaron incluso varias visitas de la delegación mexiquense
encabezadas por él.

Político experimentado, tal vez su prudente silencio fue para no conflictuarse con la austeridad de
moda con la 4T, a pesar de la situación crítica que viven los connacionales en el territorio de Trump,
de quien, como candidato republicano, Ávila dijo algo así como “ese señor no me cae bien” QUE por
cierto, el alcalde de Luvianos, Alfredo Jaimes, tiene un desastre en su administración.

Además de que áreas como Desarrollo Urbano brillan por la falta de obras de impacto, y en
Desarrollo Social poco atiende las necesidades de la gente; el caso de los migrantes que han sido
repatriados a la fuerza de los EU, es otro gran ejemplo: aunque existe un programa por ahí para
atender a ese sector, hay poco avance en el tema… está a cargo de un regidor de nombre Cenobio,
que al parecer no sirve ni para dar información al respecto
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